

CULTE DU DIMANCHE 27 SEPTEMBRE 2020

PAROISSE REFORMEE DE THIONVILLE 16^{ème} DIMANCHE APRES LA TRINITE LA GRANDE CONSOLATION

PRELUDE MUSICAL

ACCUEIL ET SALUTATION

La grâce, la miséricorde et la paix vous sont données de la part de Dieu le Père, de Jésus-Christ le Fils du Père, et de l'Esprit Saint, notre Consolateur, dans la vérité et dans l'amour. Amen !

Là où deux ou trois sont réunis en mon Nom, je suis au milieu d'eux", dit Celui qui est vivant aux siècles des siècles.

Et quant à nous, Père, saurions-nous reconnaître le Fils Unique ?
Comme les disciples d'hier, nous aussi, nous sommes là, assemblés pour écouter le Maître. Car nous sommes les disciples d'aujourd'hui.

Par ton Esprit Saint, éveille notre intelligence et notre cœur, afin que nous puissions recevoir la Bonne Nouvelle de ton amour pour aujourd'hui. Amen !
Je vous prie de vous lever pour adorer avec moi le Seigneur.

CANTIQUE (debout)	471	A toi la gloire
--------------------------	------------	------------------------

ADORATION

APOCALYPSE 5 : 6-14

Et je vis au milieu du trône et des quatre êtres vivants et au milieu des vieillards, un Agneau qui était là comme immolé. Il avait sept cornes et sept yeux, qui sont les sept esprits de Dieu envoyés par toute la terre.

Il vint, et il prit le livre de la main droite de Celui qui était assis sur le trône. Quand il eut pris le livre, les quatre êtres vivants et les vingt quatre vieillards se prosternèrent devant l'Agneau, tenant chacun une harpe et des coupes d'or remplies de parfums, qui sont les prières des saints.

Et ils chantaient un cantique nouveau, en disant : Tu es digne de prendre le livre, en d'en ouvrir les sceaux ; car tu as été immolé, et tu as racheté pour Dieu par ton sang des hommes de toute tribu, de toute langue, de tout peuple, et de toute nation ; tu as fait d'eux un royaume et des sacrificateurs pour notre Dieu, et ils régneront sur la terre.

Je regardai, et j'entendis la voix de beaucoup d'anges autour du trône et des êtres vivants et

des vieillards, et leur nombre était des myriades de myriades et des milliers des milliers. Ils disaient d'une voix forte :

L'Agneau qui a été immolé est digne de recevoir la puissance, la richesse, la sagesse, la force, l'honneur, la gloire, et la louange. Et toutes les créatures qui sont dans le ciel, sur la terre, sous la terre, sur la mer, et tout ce qui s'y trouve, je les entendis qui disaient : A Celui qui est assis sur le trône, et à l'Agneau, soient la louange, l'honneur, la gloire, et la force, aux siècles des siècles !

Et les quatre êtres vivants disaient : Amen ! Et les vieillards se prosternèrent et adorèrent.

PRIERE DE LOUANGE

Seigneur Dieu tout-puissant, tu es le Créateur éternel et invisible, bien que tu remplisses toute la terre. Sans ta volonté rien ne peut se produire ni dans le ciel, ni sur la terre. C'est de toi que nous tenons la vie, l'être et le mouvement. Reçois l'hommage de notre adoration et le cri de notre reconnaissance.

Accorde-nous de contempler Celui que tu as envoyé au milieu de nous, les hommes, l'Agneau immolé et glorifié, qui a donné sa vie pour que nous ayons la vie. Conduis-nous à sa rencontre, et fais-nous place toujours avec Lui auprès de toi.

Vivifie-nous par la puissance de l'Esprit Saint, Celui qui procède du Père par le Fils, et qui est le Lien éternel entre le Père et le Fils, afin que tout en nous soit convertit en grâce et miséricorde. C'est notre prière au Nom de Jésus-Christ. Amen !

LOI DE DIEU (ASSIS)

Écoutons bien aimés, quelle est la volonté de Dieu pour nous :

Revenez, revenez de votre mauvaise voie, et pourquoi mourriez-vous ? Je suis vivant. Ce que je désire, ce n'est pas que le méchant meure, c'est qu'il change de conduite et qu'il vive (Ez 33 : 11).

PRIERE D'HUMILIATION

Seigneur Dieu, Père des miséricordes, tu nous adresses le saint appel afin de nous montrer la voie, la bonne voie. Hélas, nous préférons fixer nous-mêmes la marche à suivre. Nous prétendons frayer le chemin, être en première ligne, et porter le poids de l'Église, comme si nous pouvons porter le poids de l'Église à nous tout seuls.

Ouvre notre intelligence, pour que nous comprenions pour de bon qu'il n'y a qu'un seul qui peut porter le poids de l'Église. Lui, Il est mort sur la croix, pour que par sa mort nous ayons la vie. Au pied de cette croix, nous levons nos yeux, et nous te supplions : Seigneur, aie pitié de nous. Rappelle-nous que pour être sauvé, il faut avant tout écouter et obéir. Seigneur, aie pitié de nous. Amen !

CANTIQUE (Assis)	422	Dans ma misère et mon péché
-------------------------	------------	------------------------------------

DECLARATION DU PARDON

Écoutons maintenant la réponse du Seigneur à notre prière :

De la part du Seigneur, l'Apôtre Paul déclare : Et vous, hommes frères et sœurs dans le Seigneur, Dieu vous a choisis et vous a mis à part afin de vous sauver. Il vous a appelés par l'Évangile, à posséder votre part de la gloire de notre Seigneur Jésus-Christ (2 Thess. 2 : 13,14).

Fondé sur cette Parole digne d'être reçue avec entière confiance et en vertu du pouvoir qui fait de moi Pasteur et Gardien des mystères de Dieu, à tous ceux qui se repentent et qui croient, j'annonce le pardon de Dieu, et j'atteste la rémission de leurs péchés, au Nom du Père, et du Fils, et du Saint Esprit, dans la vérité et dans l'amour. Amen !

Bien aimé va dans la joie et ne pêche plus, ta foi t'a sauvé.

CANTIQUE	267	Nous t'adorons nous t'aimons
-----------------	------------	-------------------------------------

CONFESSION DE FOI

Je crois en un Dieu Père, dont la Parole soutient la vie des hommes et oriente leur histoire. Il est leur vie.

Je crois en son Fils, né parmi les pauvres, Lumière dans notre nuit, Premier-né d'entre les morts. Il est vivant.

Je crois en l'Esprit Saint, qui nous fait naître à la vie de Dieu, qui anime le combat pour la justice, qui nous conduit dans l'espérance. Il est la force qui fait vivre.

Je crois la sainte Église universelle, Messagère de la Bonne Nouvelle qui rend libre. Elle nous enfante à la vraie vie.

Je crois la résurrection dans l'imminence d'un monde nouveau, où Jésus-Christ notre Seigneur sera tout en tous. Amen ! (Cf. Alléluia, p 1099, N° 3)

PRIERE D'ILLUMINATION

Nous prions le Seigneur avant de lire les Saintes Écritures, afin qu'elles deviennent Parole de Dieu et donc, Parole de vie.

Père tout-puissant, toi qui, par ton Esprit, assembles les croyants en tous lieux de ce monde, inspire celles et ceux qui parlent en ton Nom, rend attentifs celles et ceux qui écoutent, afin que l'Évangile soit la vérité de notre foi, la source de notre amour, la fermeté de notre espérance en ton Royaume qui vient, lorsque tu vas refaire toute chose nouvelle.

C'est notre prière au Nom de Jésus-Christ, la Parole faite chair, qui a habité parmi les hommes, et maintenant vit et règne avec toi le Père, dans l'unité du Saint Esprit, un seul Dieu, pour les siècles des siècles. Amen !

LECTURES BIBLIQUES

LAMENTATIONS 3 : 22-26, 31-32

Les bontés de l'Éternel ne sont pas épuisées, ses compassions ne sont pas à leur terme. Elles se renouvellent chaque matin. Oh ! Que ta fidélité est grande ! L'Éternel est mon partage, dit mon âme. C'est pourquoi je veux espérer en Lui. L'Éternel a de la bonté pour qui espère en Lui, pour l'âme qui le cherche. Il est bon d'attendre en silence le secours de l'Éternel.

Car le Seigneur ne rejette pas à toujours. Mais lorsqu'Il afflige, Il a compassion selon sa grande miséricorde.

2 TIMOTHEE 1 : 7-10

Car ce n'est pas un esprit de timidité que Dieu nous a donné, mais un esprit de force, d'amour et de sagesse. N'aie donc point honte du témoignage à rendre à notre Seigneur, ni de moi son prisonnier. Mais souffre avec moi pour l'Évangile, par la puissance de Dieu qui nous a sauvés, et nous a adressé une sainte vocation, non à cause de nos œuvres, mais selon son propre dessein, et selon la grâce qui nous a été donnée en Jésus-Christ avant les temps éternels, et qui a été manifestée maintenant par l'apparition de notre Sauveur Jésus-Christ, qui a détruit la mort et a mis en évidence la vie et l'immortalité par l'Évangile.

JEAN 11 : 1 (2) 3, 17-45 (PREDICATION)

Il y avait un homme malade, Lazare, de Béthanie, village de Marie et de Marthe, sa sœur. C'était cette Marie qui oignit de parfum le Seigneur et qui lui essuya les pieds avec ses cheveux, et c'était son frère Lazare qui était malade. Les sœurs envoyèrent dire à Jésus : Seigneur, voici, celui que tu aimes est malade.

Jésus, étant arrivé, trouva que Lazare était déjà depuis quatre jours dans le sépulcre. Et comme Béthanie était près de Jérusalem, à quinze stades environ, beaucoup de Juifs étaient venus vers Marthe et Marie, pour les consoler de la mort de leur frère.

Lorsque Marthe apprit que Jésus arrivait, elle alla au-devant de lui, tandis que Marie se tenait assise à la maison. Marthe dit à Jésus : Seigneur, si tu eusses été ici, mon frère ne serait pas mort. Mais maintenant même, je sais que tout ce que tu demanderas à Dieu, Dieu te l'accordera.

Jésus lui dit : Ton frère ressuscitera. Je sais, lui répondit Marthe, qu'il ressuscitera à la résurrection, au dernier jour. Jésus lui dit : Je suis la résurrection et la vie. Celui qui croit en moi vivra, quand même il serait mort ; et quiconque vit et croit en moi ne mourra jamais. Crois-tu cela ? Elle lui dit : Oui, Seigneur, je crois que tu es le Christ, le Fils de Dieu, qui devait venir dans le monde. Ayant ainsi parlé, elle s'en alla. Puis elle appela secrètement Marie, sa sœur, et lui dit : Le Maître est ici, et il te demande.

Dès que Marie eut entendu, elle se leva promptement, et alla vers lui. Car Jésus n'était pas encore entré dans le village, mais Il était dans le lieu où Marthe l'avait rencontré.

Les Juifs qui étaient avec Marie dans la maison et qui la consolait, l'ayant vue se lever promptement et sortir, la suivirent, disant : Elle va au sépulcre, pour y pleurer.

Lorsque Marie fut arrivée là où était Jésus, et qu'elle le vit, elle tomba à ses pieds, et lui dit : Seigneur, si tu eusses été ici, mon frère ne serait pas mort. Jésus, la voyant pleurer, elle et les Juifs qui étaient venus avec elle, frémit en son esprit, et fut tout ému. Et Il dit : Où l'avez-vous mis ? Seigneur, lui répondirent-ils, viens et vois. Jésus pleura.

Sur quoi les Juifs dirent : Voyez comme Il l'aimait. Et quelques-uns d'entre eux dirent : Lui qui a ouvert les yeux de l'aveugle, ne pouvait-il pas faire aussi que cet homme ne mourût point ?

Jésus frémissant de nouveau en lui-même, se rendit au sépulcre. C'était une grotte, et une pierre était placée devant. Jésus dit : Ôtez la pierre. Marthe, la sœur du mort, lui dit : Seigneur, il sent déjà, car il y a quatre jours qu'il est là. Jésus lui dit : Ne t'ai-je pas dit que, si tu crois, tu verras la gloire de Dieu ?

Ils ôtèrent donc la pierre. Et Jésus leva les yeux en haut, et dit : Père, je te rends grâce de ce que tu m'as exaucé. Pour moi, je savais que tu m'exauces toujours ; mais j'ai parlé à cause de la foule qui m'entoure, afin qu'ils croient que c'est toi qui m'as envoyé.

Ayant dit cela, Il cria d'une voix forte : Lazare, sort ! Et le mort sortit, les pieds et les mains liés de bandelettes, et le visage enveloppé d'un linge. Jésus leur dit : Déliez-le, et laissez-le aller.

Plusieurs des Juifs qui étaient venus vers Marie, et qui virent ce que fit Jésus, crurent en Lui.

CANTIQUE	Carnet 9	Sa parole est lumière
-----------------	-----------------	------------------------------

PREDICATION

INTERLUDE		
CANTIQUE	Carnet 9	Je vous ai choisi

ANNONCES / OFFRANDES

PRIERE D'INTERCESSION / ORAISON DOMINICALE

Seigneur Dieu, grâce te soit rendue pour ta Parole. Dans les temps les plus anciens tu nous as parlés par la voix du Prophète. Quand les temps furent accomplies, tu nous as parlé par la voix de ton Fils qui est devenu chair de notre chair, et sang de notre sang. Aujourd'hui encore, tu nous parle dans ton Eglise, par la voix de ceux que tu as mis à part pour l'édification de ton Eglise et pour le salut des âmes. Cette Parole en tout temps, en tout lieu et de toute manière nous éclaire et nous guide. Que notre vie tout entière soit un reflet de ta volonté.

Seigneur Dieu, nous te prions : fais connaître ton amour à ceux qui, autour de nous, restent sourds à ton appel. Guide-les en chemin, le chemin qui conduit à la Maison du Père, avec la grâce du Seigneur Jésus-Christ, Lui qui est la Résurrection et la vie.

Seigneur Dieu, avec les hommes et les femmes en détresse, nous te prions : sois avec les personnes que la maladie et les infirmités isolent. Nous pensons notamment à ton serviteur Pierre Focks et te supplions : que les cinq plaies de Jésus crucifié lui servent continuellement de remède de guérison, car c'est par ses meurtrissures que nous sommes guéris.

Seigneur Dieu, nous te prions : sois avec ceux qui souffrent de solitude, ceux qui traversent une épreuve ou connaissent un échec. Tiens-toi auprès d'eux pour les soutenir. O Dieu, ton divin Fils nous a révélé que tu es le Père des miséricordes, sois avec ceux qui sont loin de chez eux, les émigrés, les exilés, les réfugiés, ainsi que les prisonniers.

Seigneur Dieu nous te prions, toi qui présides aux destinées des nations : regarde avec bonté ce pays dans lequel nous vivons, la France : accorde-lui des saisons favorables et des récoltes abondantes. Assiste dans leurs charges ceux qui ont autorité parmi nous, car il est écrit : toute autorité régulièrement instituée vient de Dieu. Qu'ils œuvrent en paix et pour le bien de tous.

Nous te prions également pour tous les pays qui connaissent des conflits, le désordre, l'intolérance, la famine et les calamités de toutes sortes : soit leur délivrance et leur salut.

Seigneur, tu es attentif à notre prière, ton regard est sur nous, et tu nous gardes dans ton amour. Lève-toi avec l'Arche de tes grâces, et lorsque tu entends, exauce au Nom et par les mérites de ton Fils bien aimé, le Ressuscité du Dimanche Matin, Lui qui nous a appris à te dire : NOTRE PERE ...

BENEDICTION ET ENVOI

Bien aimés vous êtes heureux car le Seigneur vous aime d'un amour éternel ! Vous êtes heureux car le Seigneur a tourné sa face vers vous ! Vous êtes heureux car le Seigneur vous a parlé en ce jour !

Mais heureux serez-vous davantage, si vous mettiez en pratique ce qui vous a été prêché.

Il vous a été prêché que c'est le Seigneur qui vous demande, et c'est lui qui vous ordonne de délier les bandelettes et toutes les chaînes qui tiennent captifs ses serviteurs : les bandelettes et les chaînes des épreuves, les bandelettes et les chaînes des tribulations, les bandelettes et les chaînes de la maladie, les bandelettes et les chaînes de la mort spirituelle.

Bien aimés ne méprisez pas ce que l'Esprit enseigne aux Églises. Quant à vous, fortifiez-vous et prenez courage, car c'est le Seigneur qui vous demande de détacher Lazare et de le laisser aller, et c'est Lui qui le fera en vous et avec vous.

Il sort avec vous, Il part avec vous, et réjouissez-vous toujours dans le Seigneur, car vous êtes aimés de Dieu, vous êtes bénis de Dieu. A Lui la gloire dans l'Église et en Jésus-Christ, dès avant tous les temps, ici et maintenant, et éternellement. Amen !

CANTIQUE	409	Venez au Sauveur
POSTLUDE		